



Förderverein  
Jagdschloss Stern -  
Parforceheide e.V.

## Protokoll der Mitgliederversammlung vom 22.08.2018

1. Begrüßung der Mitglieder durch den Vorsitzenden Bernd Küster.  
Begrüßung der neuen Mitglieder Rosemarie Fulda, Jana Lorbeer und Hans Ludwig.
2. Rückschau auf das erste Halbjahr 2018.  
Die mit viel Aufwand organisierten und durchgeführten Abendveranstaltungen hatten leider nur eine überschaubare Resonanz, sodass überlegt werden muss, ob in Zukunft ein anderer Weg gewählt werden soll.
3. Veranstaltungen im 2. Halbjahr 2018  
**Da wir aktuell keine auswärtigen Helfer mehr zur Verfügung haben brauchen wir für den Auf- und Abbau zu unseren Veranstaltungen jede mögliche Hand, auch für leichte Arbeiten.**
  - 25.08. 2018 Schlossnacht mit Illumination  
Es spielt das Trio Scho.  
Getränkestand mit Brezeln, Schmalz- und Kräuterbutterstullen.  
Der Aufbau beginnt um 16 Uhr.  
**Es werden dringend Helfer benötigt.**
  - Führungen und 10. Gottesdienst am 26.08.2018 14 - 17 Uhr.  
Brotbacken.  
Mit Mitteln der Kollekte vom vorigen Jahr konnte ein drittes Zelt erworben werden.  
**Zum Aufbau ab 12 Uhr und zum Abbau ab 17 Uhr werden viele fleißige Helfer dringend benötigt.**
  - Tag des offenen Denkmals am 09.09.2018 von 11 bis 17 Uhr.  
**Zum Aufbau ab 9 Uhr und zum Abbau ab 17 Uhr werden dringend Helfer gesucht.**

Nach Auskunft der Stiftung kann am 09.09.2018 der Schafstall voraussichtlich als provisorischer Ausstellungsort eröffnet werden. Wer sich an der Gestaltung der zukünftigen Ausstellung und Betreuung beteiligen möchte, sollte sich bei Bernd Küster melden.  
Die Stiftung hat den "Fliedergarten" beräumt.
  - Herbstfest, Schlepjjagd, Brotbacken am 15.09.2018 11-17 Uhr.  
**Zum Aufbau ab 9 Uhr und zum Abbau ab 17 Uhr werden fleißige Helfer dringend gesucht.**

- Königliche Jagdtafel im Schloss am 03.und 04.11.2018 11-17 Uhr.  
Der Saal, die Küche und das Schlafzimmer werden aus dem Fundus der Stiftung und des Filmparks mit Möbeln und Dekorationen ausgestattet.  
Es finden keine üblichen Führungen statt. Es werden Aufsichtspersonen aus dem Verein stundenweise benötigt. Draußen wird es Wildschwein aus dem Backofen geben, Schmalz- und Kräuterbutterstullen sowie Getränke.

**An diesen zwei langen Tagen werden also viele fleißige Hände zum Auf- und Abbau sowie zum Backen, Verkaufen und Beaufsichtigen benötigt.**

- Am 16.09.2018 ab 11 Uhr führt uns Herr Kirschstein durch die Ausstellung "Kaiserdämmerung" im Neuen Palais.

#### 4. Ausblick auf 2019

- Am 15.06.2019 wird es im Schloss ein Konzert der Musikfestspiele geben.
- Voraussichtlich am 14.09.2019 findet das Herbstfest mit der Schleppjagd statt.
- Wir nehmen teil am Tag des offenen Denkmals am 08.09.2019.  
Eventuell verkürzen wir die Öffnungszeiten.
- 2019 ist Fontanejahr, das soll bei der Neujahrswanderung - zum Teil über den Fontaneweg - Berücksichtigung finde. Angedacht ist auch eine Lesung zu Fontane.
- Da Ostern erst Ende April ist und Ferien sind, kann die Saisonöffnung voraussichtlich erst am 05.05.2019 stattfinden.
- Herangetreten ist an uns die Papa Binnes Jazzband, die 2019 in ihrem letzten Jahr gerne bei uns spielen möchte, Termin wird verhandelt.

#### 5. Patenschaften

In einer ca. 80 Punkte umfassenden Liste hat der Vorstand Aufgaben aufgelistet, die von den Mitgliedern jährlich erledigt werden müssen. Viele der anwesenden Mitglieder haben sich spontan entschlossen eine oder mehrere Aufgaben zu übernehmen.

#### **Patenschaften haben übernommen:**

Kathrin und Gunnar Reinboth: Holzschuppen erhalten (Substanz/ Pflege)  
 Dr. Hans-Joachim Lüdcke: Wege und Wegweiser in der Parforceheide "pflegen", vor allem im Frühjahr und im Herbst  
 Brigitte Oldenburg: Verbrauchsmaterial WC-Container mitbringen (Toi-Papier, Handpapier, Seife, Putzmittel)  
 Linde Münzberger: Organisation Herbstfest "Horrido!" (ab 2019)  
 Gerhard Kümmel: Flyer in Box am Schaukasten nachlegen / Fotoarchiv in Website anlegen und pflegen, Programm-Ankündigungen am Schaukasten und an der Infotafel am Platz erstellen und anbringen  
 Stefanie Petersson: Leitungswasser im Kasten mitbringen (für Kuchenstand etc.)  
 Stefan Ohme: Erweiterung Website um englischsprachige Texte  
 Ulrike Kümmel: Entleerung Abwassertank WC-Container organisieren

Der Vorstand dankt auch im Namen der Mitglieder für die Übernahme dieser Tätigkeiten. Patenschaft bedeutet, sich verantwortlich für die Auftrags Erfüllung

zu fühlen. Natürlich kann man sich Unterstützung oder Vertretung holen bei Vereinsmitgliedern und Vorstand.

**Weitere Patenschaften sind zu vergeben in den Bereichen:**

- Organisation Neujahrswanderung (ab 2020)
- Organisation Weihnachtsbaumschlagen (ab 2019)
- Termine in die Nachbarschafts-App "[nebenan.de](http://nebenan.de)" einpflegen"

Interessenten melden sich bitte bei Iris Fulda.

6. Sonstiges

- Am Tag des offenen Denkmals wird die Stiftung an der Hofgärtnerei im Babelsberger Park ihre Arbeit und die der sie unterstützenden Vereine präsentieren. Daran werden wir uns beteiligen. Peter Ernst und Hans Ludwig werden den Stand betreuen. Vom Vorstand wird Iris Fulda dabeisein.
- Zum Stadtteilstadt am 01.09.2018 auf dem Keplerplatz werden Gottfried Lindner und Marlis Jachalke unseren Verein präsentieren.
- Am 29.09.2018 wird im Rahmen des europäischen Kulturerbejahres auf dem Alten Markt in Potsdam eine Veranstaltung stattfinden. Der Verein präsentiert sich ab 14 Uhr, dazu haben sich Brigitte Oldenburg und Jana Lorbeer bereit erklärt. Ulrike und Gerhard Kümmel kümmern sich um den Hin- und Rücktransport der Ausstellungsstücke.
- Beim Umzug der Restaurierungswerkstatt der Stiftung vom Neuen Palais ins neue Depot wurden nicht nur Briefe an die Kaiserin, sondern auch Originalfliesen aus dem Jagdschloss gefunden. Der Verein hat vor, in der Küche eine Wandtafel mit originalgetreuen Fliesen anzubringen und eine Vitrine mit einer Darstellung der Fliesenrestaurierung aufzustellen. Dazu könnte die Kollekte aus 2018 genutzt werden.
- Der Wasseranschluss für das WC kommt voraussichtlich Mitte Oktober 2018.
- Die Stiftung hat eine Haushaltssperre und kann die Fundamente für die Fahrradständer in diesem Jahr voraussichtlich nicht mehr herstellen.
- Es wird darauf hingewiesen, dass Besitzer einer Jahreskarte der Stiftung selbstverständlich auch umsonst in unser Schloss kommen.

Es wurde diskutiert, ob mit der Stiftung über eine eventuelle Erhöhung des Eintritts gesprochen werden soll; dies wurde von einigen Mitgliedern mit Blick auf die wenigen Räume des Schlosses nicht für gerechtfertigt gehalten; zudem ist es unser vorrangiges Ziel, möglichst vielen Menschen einen Besuch des Schlosses zu ermöglichen, so dass wir eher auf das Spendenschwein hinweisen sollten.

Mit der Stiftung soll gesprochen werden, dass das Kastellanhaus immer mehr verfällt und Sicherungsarbeiten nötig sind.